

la Grande-Bretagne traîne plus longtemps après elle et foule sous ses pieds tout un peuple injustement asservi. Elle ne voudra pas que ce crime social,—comme l'appellent ces hommes d'Etat eux-mêmes—l'accusent éternellement devant le monde civilisé.

A part ces raisons, il en est une autre qui nous fait croire que l'Irlande n'est pas à jamais condamnée à endurer le martyre de la persécution. Nous le disions il y a un instant, il est impossible que le peuple irlandais ne reçoive dans un avenir assez rapproché, la récompense de son fidèle attachement à la foi catholique-romaine, que l'on a vraiment tenté de lui faire abandonner. C'est pour conserver cette foi dans toute son intégrité qu'il a souffert pendant sept-cents ans.

Tant de revers ne peuvent diminuer sans résultat.

Sans aucun doute, ces épreuves ont été destinés par la Providence, qui gouverne tout avec sagesse à produire de grandes choses.

L'émigration irlandaise en Angleterre, causée par la persécution dont l'Irlande a été la victime, mérite d'attirer l'attention d'une manière spéciale. Ne peut-on pas voir, en effet, dans ce mouvement, un signe précurseur du retour de l'Angleterre à la foi chrétienne?.....

Jointe aux mouvements des conversions individuelles qui, chaque année, font passer des